

令和6年第12回関市教育委員会会議録

1 日時

開会 令和6年12月18日（水）午後3時

閉会 令和6年12月18日（水）午後3時53分

2 場所

関市役所 6階 6-2会議室

3 出席委員

教育長	森	正 昭
教育長職務代理者	米 山	英津子
教育委員	西 部	美 晴
教育委員	清 水	徹
教育委員	末 松	桂 子

4 説明のために出席した者

教育委員会事務局長	後 藤 勝 巳
教育総務課長（会議録書記）	遠 藤 英 治
学校給食センター事務長	師 入 泰 久
学校教育課長	遠 藤 睦 史
学校教育課主幹	原 尾 智 司
関商工高等学校事務長	丹 羽 岳 史

5 出席した事務局職員

教育総務課課長補佐	廣 瀬 正 則
-----------	---------

6 傍聴者

なし

7 議事日程

(1) 開会

(2) 前回（令和6年第11回）の会議録の承認について

(3) 教育長事業報告（11月21日から12月18日）

(4) 議事

議案第44号 関市要保護及び準要保護児童生徒就学援助費支給要綱の一部改正について

議案第45号 関市学校規模適正化計画の策定について

議案第46号 令和7年度教職員定期人事異動方針について

(5) 閉会

議事内容（概要）

○開会

事務局長 　ただ今より、令和6年第12回関市教育委員会会議を開会します。

○前回会議録の承認

事務局長 　令和6年第11回の会議録の承認について、事務局の報告をお願いします。

教育総務課長 　（第11回会議録を朗読）

事務局長 　何かご質問はございませんか。

ご質問がございませんので、会議録を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、会議録を承認します。委員の皆様には、後ほど会議録にご署名をお願いします。

○教育長の報告

事務局長 　教育長の事業報告をお願いします。

教育長 　今週から急に、小中学校でインフルエンザが流行しています。そのため、緑ヶ丘中、下有知中、小金田中の3校が休校、旭ヶ丘中、富岡小で学級閉鎖になりました。例年より早い時期に感染しているのです、今後さらに広まるのではないかと心配しています。

また、福岡県北九州市で中学生2人が刃物で刺される殺傷事件が起きました。大変痛ましい事件の影響で、その地域で暮らす数千人の児童生徒が学校に通えていないようです。子ども達の心は、大変デリケートなので、後々の健康に影響しないようなケアが必要だと思います。

それでは、第11回教育委員会会議開催日以降の事業報告をします。3ページをご覧ください。

11月21日は、田原小でジビエ給食をおいしくいただきました。子どもたちもおいしそうに食べていました。また同日、科学の甲子園において、津保川中の2年生3人が県大会で準優勝し、美濃地区から初めて全国大会に出場するので、その報告に来てくれました。

22日の公表会では、桜ヶ丘小が美濃教育事務所と関市の指定校として、研究交流会をしていただきました。

12月2日は、関市在住の美濃加茂高校ブラスバンド部とバトン部の生徒11名が全国大会に出場する報告を受けました。13日には、関商工のバトントワリング部の部長と副部長から43年連続で出場した全国大会において、5年連続の金賞を受賞したとの報告がありました。

5日は、せきえほんコンクールの審査を行いました。小中学生が夏休みに制作した絵本を審査し、安桜小の姉妹が作っ

た作品が大賞に輝きました。それを製本して学校や図書館、病院などに配布される予定です。

7日の青少年育成武儀・上之保のつどいでは、全国大会へ出場した生徒の表彰と、子どもたちが小中学校での活動内容を紹介してくれました。

9日～12日の4日間は、市議会代表質問、一般質問が行われ、22人の議員のうち15人が質問されました。

教育委員会に対する質問では、PTAの状況、児童生徒の登下校の安全対策について、給食センターの運営状況、給食の地産地消について、公共交通を活用したスクールバス運行について、留守家庭児童教室について、不登校児童生徒への支援、今日お示しする学校規模適正化計画について、再編をめざす学校や地域における交流方法に関する質問などを受けました。

14日は、関ロータリークラブから17教室ある留守家庭児童教室に本と本棚を寄贈していただきました。

15日には、関商工ラグビー部が2大会連続43回目の全国高校ラグビー大会に出場するため、壮行会が行われました。12月28日に鳥取県代表の倉吉東高校と対戦します。1つの目標として、3回戦に進出しお正月を花園で迎えることだそうです。日頃の練習の成果を遺憾なく発揮し、大舞台上で存分に躍動してほしいと思います。

本日は、教育委員会会議。その後、市長より末松委員さんに教育委員の辞令交付が行われます。

以上です。

事務局長 ありがとうございます。ただ今の報告について、何かご質問は、ございませんか。ご質問がなければ、議案の審議に入りたいと思います。本日は、議案3件です。

○議事

事務局長 最初に、「議案第44号 関市要保護及び準要保護児童生徒就学援助費支給要綱の一部改正について」を議題とします。説明をお願いします。

学校教育課長 (提案説明)

事務局長 ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。

清水委員 改正の内容は、クラブ活動費を部活動費に改めるということでしょうか。

学校教育課長 ご指摘のとおり、実際に部活動と呼んでいますので、部の活動に対して支給するものです。

事務局長 他にご質問はございませんか。ご質問がないようですので、議案第44号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第44号を承認します。

次に、「議案第45号 関市学校規模適正化計画の策定について」を議題とします。説明をお願いします。

教育総務課長
事務局長
末松委員
教育総務課長

(提案説明)

ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。隣接区域選択制について、もう少し詳しく教えてください。現時点での予定になりますが、概要版18ページに制度の説明を載せています。隣接区域選択制とは、この通学区域は残したままで、隣接する区域内の学校を子どもと保護者の希望により選択できる制度です。選択する学校へは、児童生徒で安全に通学できること。また、自宅から選択する学校への距離は、自宅から指定の学校までの距離と概ね同じかそれ以下の距離を目途とすることなどが学校選択の要件となります。市全域において、令和8年度から導入する予定です。希望者は、事前に申請書を提出していただきます。

清水委員

地域によっては、義務教育学校に向けて検討する期間となりますか。

教育総務課長

義務教育学校は、修学年限は9年間で、学校長は1人の学校です。小学校同士、中学校同士の再編が困難な地域には有効であると考えますが、設立には施設改修が伴いますので、この計画では、富野中校区、板取川中校区、武芸川中校区、津保川中校区で義務教育学校等に向けて検討することとしています。

西部委員

隣接区域選択制を希望する児童生徒は、どのくらいの数を見込んでいますか。

教育総務課長

通学区域を変更する安桜小校区の前山、赤尾、稲口地区の児童生徒を想定しますが、それほど多い人数ではないと考えています。

事務局長

他にご質問はございませんか。ご質問がないようですので、議案第45号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第45号を承認します。

次に、「議案第46号 令和7年度教職員定期人事異動方針について」を議題とします。説明をお願いします。

学校教育課長

(提案説明)

事務局長
清水委員

ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。現在の教職員数は、足りていますか。足りないようであれば、61歳はまだ若いですので、再雇用を考えていただきたいです。

学校教育課長

教職員の定数分は確保していますが、加配教員の配置等は、例年厳しい状況で、何とかクリアしている状態です。現在、再任用で働いている方もいますので、積極的に声をかけていきたいと思います。

末松委員
学校教育課長

定年後の任用について、教えてください。役職定年は、60歳です。ただ教諭としては、継続することは可能です。しばらくはこのような制度と聞いています。

事務局長 他にご質問はございませんか。ご質問がないようですので、議案第46号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第46号を承認します。

本日の議案は、すべて終了しました。これをもちまして、第12回教育委員会会議を閉会いたします。